

Rapport d'activités 2015

2015, une année à placer sous le signe de la diversité et de la qualité, que ce soit au niveau des prestations délivrées, des manifestations organisées, des partenariats, des échanges et des produits dégustés. Nos activités de formation, de conseil, d'innovation et de développement s'intéressent à l'ensemble de la filière alimentaire.

La formation est un secteur clé des activités de la FRI. Les apprenti-e-s gestionnaires et employé-e-s en intendants ont été impliqué-e-s dans de nombreuses mises en situation, à l'exemple du 6^e Concours Suisse des produits du terroir. Nous avons observé une progression marquée de la représentation féminine en formation professionnelle initiale agricole. Les effectifs au niveau de la formation professionnelle supérieure agricole sont en croissance, notamment dans les cours préparatoires au Brevet fédéral d'agriculteur et au Brevet fédéral de paysanne.

Dans le domaine du conseil agricole, nous évoluons dans un monde qui change. L'agriculture du Jura et du Jura bernois n'échappe pas à cette réalité. Les défis posés aux agricultrices et agriculteurs de notre région sont importants et sont aussi ceux de la FRI. Le processus de redéfinition des prestations de conseil a été centré sur les besoins et questionnements de nos clients.

La situation sur le marché laitier nous préoccupe, bien que nous ne puissions pas agir directement sur l'offre et la demande ; nous pouvons cependant appuyer les producteurs de lait dans l'analyse de leurs coûts. C'était l'objectif visé par le projet "Production laitière rentable", dans le cadre duquel un nouvel outil de conseil a été développé, afin de relier les pratiques des exploitations à leur résultat économique.

Au niveau du soutien aux techniques de production, on peut relever la journée des grandes cultures Bio qui a attiré 2'000 visiteurs régionaux, suisses, français et allemands à Courtételle. Dans le prolongement de cette dynamique que la FRI s'est impliquée dans la mise à jour de la stratégie de développement de l'agriculture biologique dans le Jura et le Jura bernois pour la période 2016-2020.

Dans le domaine de la mise en valeur des produits, nous avons eu l'opportunité d'organiser un "Train des terroirs suisses" qui est parti de Zurich et a traversé la Suisse pour rejoindre Milan, pour fêter le 1^{er} août sur le pavillon Suisse.

A l'occasion de sa participation au 6^e Concours, M. Johann Schneider Ammann, chef du Département fédéral de l'économie, de la formation et de la recherche, a relevé l'importance de l'innovation pour l'agriculture.

Remerciements

Nous n'aurions pas pu réaliser toutes ces activités sans l'implication de l'ensemble du personnel de la FRI que nous remercions pour son engagement et la qualité de son travail. Nous remercions les membres du Conseil de fondation pour leur implication, ils sont les responsables et les garants des orientations stratégiques et de la bonne gouvernance de la FRI. Nous remercions finalement tous nos partenaires et les bailleurs des nombreux projets développés par la FRI à l'échelle régionale, nationale et internationale. Rapport à consulter sur www.frij.ch/rapportactivite.

Olivier Girardin, Directeur

Noël Saucy, Président Conseil de Fondation

